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行道树种上10个月就枯死了
记者调查发现，不少行道树生长缓慢
文/片 本报记者 陈伟

济华燃气开通24小时咨询电话

本报1月3日讯(通讯员
宋利军 见习记者 肖

龙凤 ) 前不久，本报曾报
道山东济华燃气有限公司
热线电话变更，用户遇问题
拨打原号码不通的情况。1

月3日，记者获悉，山东济华
燃气新增一条24小时服务
咨询电话88891190。

另外，山东济华燃气
的抢修热线82971199继续
2 4小时开通。市民发现燃
气泄漏时可拨打此号码报
警，经查证属实，该公司将
视燃气泄漏点的危险情
况，对第一位发现泄漏并
报警者给予不同程度的奖
励。

省城元旦公路发送旅客24万

本报1月3日讯(记者
杨传忠 通讯员 李东
孙霞 曹大凡) 记者从济
南市交通运输局获悉，元旦
小长假期间(1月1日至3日)，
济南市道路客运共计发班
1 . 68万班，加班115班，运送
旅客24万人次，客流方向主

要以省内中短途客流为主。
城市公交共完成行驶里程
158万公里，完成客运量616

万人次，出租车安全运送乘
客162 . 6万人次。

据统计，1月1日至3日，
济南火车站发送旅客近13

万人次。

济空专线班车近日正式开通

本报1月3日讯 为尽
快解决济南空军某部部分
官兵及家属出行，经过多次
协调沟通，日前由张庄机场
至齐河华店机场的济空专
线班车正式开通。

得知济南空军某部官
兵及家属因为工作生活原
因，常常往返济南张庄机场

和齐河华店机场两地，济南
市交通运输局运管办多次
协调济南长途运输有限公
司济齐公交公司，开通了这
条标志着军民共建新成果
的济空专线班车。据介绍，
班车每天早6：30从济南发
车，循环二个班次。

(杨传忠 李东)

济南国税去年收税359亿元

本报1月3日讯(记者
刘红杰 通讯员 郭勇)

从济南市国税局获悉，2012

年全市国税系统共组织国
内税收收入359亿元，其中，
市以下级完成63 . 6亿元，双
双创下历史新高。

据介绍，高新技术产业
开发区成为全市国税收入
最高的区(县、市)，实现国税
收入95 .8亿元，占到全市四分
之一强。去年，县域经济发展
较为迅速，平阴、济阳、商河
三县增幅均在20%左右。

历城149所学校“温暖全覆盖”

本报1月3日讯(记者
李飞 通讯员 贾延芳)

近日，历城区唐王老南小学
2000平方米的大餐厅主体
结构基本结束，6月份就可
以竣工使用。冬天，孩子们
可以在暖和的餐厅里享受
美味午餐。

记者获悉，历城区教育
局通过多种筹资方式，三年
共投入近4000万元解决农
村学生吃热饭、喝热水和取
暖问题，大大改善了农村学
校办学条件。三年来，全区
149所学校基本实现了“温
暖全覆盖”。

哪位乘客丢了200多张电话卡

本报1月3日讯(见习记
者 申慧凯 ) 3日早上，2

路车驾驶员李益溢捡到一个
黑色塑料袋，袋中装有200余

张电话卡及充值卡。由于数
额较大，希望失主尽快到2路
车终点站匡山小区认领，联
系电话15806662127。

仿真花扮靓泉城广场

为迎接春节的到来，泉城广场管理处工作人员近日在
广场东西入口处摆放仿真花。据了解，此次摆放的仿真花
有仿真玫瑰、仿真郁金香等7个品种，共38000株，覆盖面积
2200多平方米。 本报记者 赵伟 摄

孕妇专用牙刷一支卖几十块
专家：这是商家的营销噱头，孕妇选用刷毛细软的普通牙刷即可

本报1月3日讯(记者 殷亚楠)

“孕妇专用牙刷一支就卖几十块
钱，太贵了！”日前，省城一些处于妊
娠期的女士就反映了这样的问题，
牙刷是贵，可孕妇到底需不需要用？
妊娠期口腔保健又需要注意哪些问
题？针对这些问题，记者联系了省城
口腔方面的专家一问究竟。

近日，怀孕快5个月的巩女士在
一家孕婴用品店里买了一些东西，
结账时花了400多元。巩女士拿着购
物小票仔细看了看，才发现一支牙
刷就40多块钱。巩女士说，当时买牙
刷时她看错了标价，以为是四块多，
要知道是40多元的话她根本不买。
她咨询店内的收银员能否退货，对
方说已经交了钱，如果没有质量问

题，一般不给退，还说：“那是孕妇专
用的牙刷，质量好，所以才贵。”巩女
士只好认了，“我这才知道有孕妇专
用牙刷，不过到底需不需要用，我还
真不知道。”

存在这样疑问的人不少，怀孕
已7个月的李梅(化名)去医院产检
时，碰到其他产检的孕妇，听说了
孕妇专用牙刷。“好几个人都给我
说要用孕妇专用牙刷，不知道究竟
要不要用。”李梅说，她准备等下次
去产检时再问问医生。记者看到，
在网上询问“产妇专用的月刷到底
好不好”、“孕妇专用牙刷有必要准
备吗”等问题的网友很多，点开链
接后，论坛里跳出的咨询帖和回答
帖都很多。

近日，记者来到解放桥北的一
家药店，看到药店内的孕婴用品区
里摆着一些婴儿和孕妇专用牙刷。
孕妇牙刷共有两三种，最便宜的要
20多元一支，最贵的50多元一支。这
些牙刷比普通牙刷精致些、刷毛看
上去较细软。在和平路中段路北的
一家孕婴用品专卖店内，成人牙刷
只有一种，是某品牌孕妇专用牙刷，
价格每支30多元。

孕妇专用牙刷需不需要用？对
此，济南市口腔医院儿童口腔科主
任医师邵林琴告诉记者，孕妇选用
牙刷时，用刷毛细软一些的普通牙
刷即可，没有必要买几十元一支的
牙刷用。所谓的孕妇专用牙刷，不过
是商家的一种营销噱头。

历下区园林局办公室一位工作
人员告诉记者，文化东路尽管已经
改造完毕，两侧也都种上了树木，但
是市政部门一直没有移交给园林部
门，因此这些树木的维护目前属于
道路建设的施工方管理。

“至于窑头路南侧的树木，则是
因为地下管线比较浅，树木栽种得也
很浅，导致树木难以生长。辖区其余
道路的一些行道树，由于移交手续一
直未能办理，因此暂时不归园林部门
维护。”该工作人员解释说，由于历下

区的经济基础比较好，因此春季、夏
季、秋季，他们基本上每天都浇水两
三次。“到了冬季，由于树木蒸发水分
比较少，我们会一次性给树木浇足水
分，从而保证树木整个冬季的水分供
给，使其安全过冬。”该工作人员说。

“小区东门绿化带里的8棵行道树才种上10个月，就因为浇水不及时枯死了，真是可惜。”市民高先
生反映说，山东省杂技团宿舍东门外的行道树因为长期无人浇水，已经死亡。记者近日走访发现，省城
的行道树尽管枯死的不多，但因为各种原因生长得比较缓慢。

记者调查>> 不少新栽行道树，一年半载难长大

近日，记者走访了省城部分新
栽种行道树的道路。在历下区窑头
路上，南侧的数十棵行道树已经种
植了近两年，但是很多树木仍然只
有拳头粗细。尽管行道树树下都铺
设了花砖，但是仍然能看到一些餐
厨垃圾的痕迹。

市民常先生告诉记者，原来的
时候，窑头路的树坑都没有花砖，路
边的很多餐馆都将垃圾倒在树坑
里，行道树根本就无法生长。“后来
经过治理，这种现象基本杜绝了，但
是由于地下管线的问题，树木的生
长非常缓慢，而在窑头路北侧的道

路，由于地下的各种管道非常多，连
行道树也没种，种了也活不了。”

在山大南路西延长线上记者注
意到，去年年初种的行道树有的已
经枯死，活着的也和新栽种的树木
一样，都非常细，近一年的时间根本
就没有生长。

市民反映>> 8棵行道树枯死，树皮里一片枯黄

根据高先生的反映，近日，记者
来到了文化东路71号的山东省杂技
团宿舍东门。在门外的小公园绿化
带里，8棵行道树已经枯死了，其中
有棵树木上20多厘米长的树皮已经

被剥开，里面一片枯黄。
看着小区门口的树枯死了，高

先生心疼不已。他告诉记者，小区东
门的绿化带里种了一些不知名的行
道树，但从去年11月份，高先生就发

现绿化带里的8棵行道树枯死了。他
介绍说，刚开始的时候，他没留意树
木是否已经死亡。“前几天我剥开一
块树皮，发现里面已经枯黄了，没有
一点绿色。”高先生说。

园林部门说法>> 很多改建道路绿化，未移交给园林部门

山东省杂技团宿舍东门外的8棵行道树，栽种了仅仅10个月就全部枯死。
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